

# KRITERIA PEMILIHAN BUKU AJAR BAHASA JERMAN DI SEKOLAH DIY DAN JAWA TENGAH

Oleh: Dra. Retna Endah SM, M.Pd

## ABSTRAK

### ABSTRAK

Tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui 1) pendapat guru mengenai buku ajar bahasa Jerman, 2) kriteria pemilihan buku ajar bahasa Jerman di sekolah DIY dan Jawa Tengah. Penelitian ini dilaksanakan di 20 sekolah di DIY dan Jawa Tengah. Untuk itu responden juga berjumlah 20 orang. Penelitian ini merupakan penelitian deskriptif kualitatif, dengan teknik pengumpulan data melalui angket dan wawancara. Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini berupa angket dan pedoman wawancara. Dalam penelitian ini teknik analisis data yang digunakan yakni reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan, dan verifikasi. Trianggulasi dilaksanakan dengan mencocokkan data dari hasil wawancara dan angket. Hasil dari penelitian ini adalah 1) pendapat guru-guru mengenai buku ajar bahasa Jerman yang meliputi buku *Deutsch ist einfach*, buku *Kontakte Deutsch*, buku *Studio d*, buku *Grüss Dich*. Menurut mereka buku *Deutsch ist einfach* merupakan buku yang direkomendasikan pemerintah untuk mendampingi kurikulum 2013. Buku tersebut aktual, tetapi tidak lengkap dan tidak urut materinya, latihannya diulang-ulang, dan terdapat banyak kesalahan. Buku *Kontakte Deutsch* bagus, lengkap urut materinya, mudah diajarkan dan dipelajari, tetapi kurang aktual dan materi audio masih berupa kaset. 2) Kriteria pemilihan buku ajar bahasa Jerman menurut guru meliputi a) sesuai dengan kurikulum, b) materi sederhana, lengkap, sistematis, menarik, aktual dan mudah dipahami peserta didik, c) materi sesuai dengan kemampuan dan minat peserta didik, d) judul bab dan informasi Kompetensi Dasar sesuai dengan topik setiap bab, e) setiap bab dilengkapi dengan pengantar, peta konsep, latihan, dan rangkuman evaluasi, f) tema-tema mengacu pada Ujian Nasional, g) tidak memiliki kesalahan, h) pengarang dan penerbitnya bagus dan terpercaya, i) murah, mudah dipesan, tersedia dipasaran dan di sekolah.

Kata Kunci: *Buku ajar, Bahasa Jerman*